

INFORMATIONSVORLAGE

IV-0079/2012
öffentlich

Amt:	Unternehmerbüro
Bearbeiter:	Brückner

Datum:	31.08.2012
Aktenzeichen:	

Gremien:	Datum:	TOP:	Kenntnisnahme:
Hauptausschuss	04.10.2012		
Gemeinderat	04.10.2012		

Gegenstand der Vorlage:

Messeteilnahme der Gemeinde Barleben in der Region Valencia / Spanien

Der Gemeinderat nimmt die Informationsvorlage zur Kenntnis.

Keindorff

Sachverhalt

Vom 29. Februar bis 02. März 2012 fand die Umwelt Messe EGÉTICA in Valencia Spanien statt. Die Gemeinde Barleben, vertreten durch Herrn Sven Fricke, nahm auf Einladung des Ministeriums für Landwirtschaft und Umwelt an der Messe gemeinsam mit der FH Magdeburg-Stendal teil.

Das Land Sachsen-Anhalt unterhält seit Dezember 2009 eine Partnerschaft mit der spanischen Region Valencia. Gemeinsam sollen Strategien zur Zusammenführung von Projektpartnern entwickelt und die Kooperation zwischen den Regionen gestärkt werden. In die Partnerschaftsbeziehungen bringt sich auch das Ministerium für Landwirtschaft und Umwelt mit entsprechenden Projekten ein. So ergab sich auch die Beteiligung an der Messe EGÉTICA in Spanien. Hier sollte der Entwurf eines Klimaschutzkonzepts für die Gemeinde Barleben, welches in Zusammenarbeit mit der FH Magdeburg-Stendal entwickelt wird, vorgestellt werden.

Während der Messeteilnahme kam es zu Gesprächen mit Vertretern der Gemeinde La Pobla de Vallbona und der Gemeinde Barleben, bei denen der Vorschlag unterbreitet wurde, eine gemeinsame Kooperation auf den Gebieten Klimawandel, erneuerbare Energien, Ressourceneffizienz, Arbeitsmarkt und, lebenslanges Lernen abzuschließen. Weitere Gespräche zu einer möglichen Kooperation fanden bei einem Besuch in der Gemeinde La Pobla de Vallbona mit der Bürgermeisterin Carmen Contelles Llopis statt.

Daraufhin bekundete die Bürgermeisterin Ende Juni 2012 in einem Schreiben ihr Interesse, die Gemeinde Barleben kennenzulernen und die Gespräche für eine mögliche Kooperation zu vertiefen. Dem Schreiben war ein entsprechender Entwurf für eine Kooperation auf den Gebieten Klimawandel, Energieeffizienz, Entwicklung erneuerbarer Energien, Arbeitsmarkt, lebenslanges Lernen, Tourismus und Kultur beigefügt.

In Folge dessen weilte vom 24. bis 26. September 2012 eine spanische Delegation unter Leitung der Bürgermeisterin Carmen Contelles Llopis in Barleben. Im Rahmen des Besuchs hatten die spanischen Gäste die Gelegenheit, die Gemeinde Barleben als Wirtschafts- und Schulstandort kennenzulernen. Besichtigt wurden das Innovations- und Gründerzentrum sowie das angegliederte Institut für Kompetenz in AutoMobilität IKAM, der Technologiepark Ostfalen, die Biogasanlage in Ebendorf und das Internationale Gymnasium Pierre Trudeau. ***Darüber hinaus wurden weitere Details der angedachten Kooperationsvereinbarung (keine Städtepartnerschaft) besprochen. Von Seiten des Ministeriums soll die Zusammenarbeit im Bereich Erneuerbare Energie unter Einbeziehung der Hochschule Magdeburg-Stendal aktiv begleitet werden. Ziel ist es in beiden Kommunen energieeffiziente Projekte als regionale und interregionale Pilotlösungen ins Leben zu rufen.***

Ein Gegenbesuch des Bürgermeisters der Gemeinde Barleben zur Unterzeichnung der Vereinbarung ist vom 28. Oktober bis zum 1. November 2012 geplant.

Finanzielle Auswirkungen

Kosten der Bearbeitung in EUR	25 €
-------------------------------	------